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CORREIO DO POVO

Licitação que visa recuperação 
da Vicente Ortiz de Camargo 

será em fevereiro
Projeto da Prefeitura 

incentiva construção de 
moradias populares  SAAMA inicia limpeza das margens do 

Rio Mogi Guaçu no entorno da ponte 
de pedestres

Fundo Social recebe doação de alimentos e fraldas; 
produtos beneficiarão famílias carentes

Com o objetivo de be-
neficiar a população 
com a renegociação 
dos débitos, a Câma-
ra Municipal aprovou 

nesta quarta-feira (17) 
a Lei 6.371/21, de ini-
ciativa do Prefeito, 
atendendo um pedi-
do da Câmara, enca-

beçado pelo Vereador 
Márcio Ribeiro, com 
o apoio dos demais 
membros da Casa de 
Leis.

Novo Refis concede 100% 
no desconto de juros e 
multas ou quitação de 

débito em até 36 parcelas
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Natal Encantado começa em 1º de 
dezembro com decoração temática 

e atrações para toda a família

O Governo do Esta-
do, por meio do De-
partamento de Es-
tradas e Rodagem 
(DER), publicou nes-

ta semana os editais 
que visam a recu-
peração de mais de 
100 estradas rurais. 
Entre os lotes, está 

a Estrada Municipal 
Vicente Ortiz de Ca-
margo, que será to-
talmente recapeada 
e sinalizada.

Com o objetivo de 
reduzir os vazios ur-
banos e estimular o 
mercado da constru-
ção civil com a ge-

ração de emprego e 
renda no município, 
a Prefeitura enviou 
à Câmara Municipal 
um projeto que ins-

titui o Programa Mu-
nicipal de Incentivo à 
Construção Civil para 
fins Habitacionais 
(PMICCH).

Um espetáculo de 
luzes e magia, com 
atrações artísticas 
gratuitas para toda 

a família. São esses 
os atrativos do Natal 
Encantado de Mogi 
Guaçu, com progra-

mação divulgada esta 
semana pela Secreta-
ria Municipal de Cul-
tura.

O Fundo Social de Soli-
dariedade segue mobili-
zando toda a sociedade 

em torno de campanhas 
voltadas ao atendimen-
to das famílias em situ-

ação de vulnerabilidade 
social ou de entidades 
assistenciais que pres-

tam serviços à comuni-
dade. Para socorrer um 
contingente de pessoas 

que dependem do am-
paro do Poder Público, 
o Fundo Social conta 

com as doações e repas-
ses feitos pelo Governo 
do Estado. 

Pagamento 
do 13º salário 
aos servidores 

municipais 
será adiantado

Roda de 

Samba 

retorna 

com as 

apresen-

tações 

na Praça 

Duque de 

Caxias
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Mogi Guaçu - Mogi Mirim
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Serviços de zeladoria são feitos na Praça do Ypê I

SAAMA inicia limpeza das margens do Rio Mogi Guaçu 
no entorno da ponte de pedestres

Samae alerta sobre golpistas se passando por 
funcionários da autarquia

Fundo Social recebe doação de alimentos e fraldas; 
produtos beneficiarão famílias carentes

A Praça Augusto Rodri-
gues de Mello, popular-
mente conhecida como 
Praça do Jardim Ypê I, 
na Zona Norte, está re-
cebendo serviços de ze-
ladoria e   manutenção 
de roçagem e limpeza. 
Na sequência, será fei-
ta a colocação de areia 
no campinho de futebol 
que a Prefeitura restau-
rou para utilização de 
lazer dos moradores do 

bairro. O trabalho in-
tegra o cronograma da 
Administração Munici-
pal de cuidado perma-
nente com as áreas de 
lazer e convívio da cida-
de, voltados à oferta de 
mais qualidade de vida 
e alternativas de diver-
são aos munícipes.
Em agosto, equipes das 
Secretarias de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAA-

MA), de Serviços Mu-
nicipais (SSM) e de 
Obras e Mobilidade 
(SOM) realizaram a re-
forma e restauração da 
Praça do Jardim Ypê 
I, que incluíram poda 
de árvores, repagina-
ção dos canteiros de 
flores, substituição de 
assentos e encostos e 
restauração e pintura 
dos bancos, guias, bo-
cas de lobo, grelhas, 

piso e canteiro central. 
“O objetivo dos servi-
ços de revitalização das 
praças públicas é tra-
zer nova vida a estes 
locais e devolvê-lo às 
famílias. Desta forma, 
acreditamos que vamos 
contribuir também com 
o comércio da região da 
Zona Norte da cidade”, 
comentou o secretário 
de Serviços Municipais, 
Benito Aiello.

Os serviços de revitali-
zação da ponte de pe-
destres Prof. José Ino-
cêncio Monzoli, Zinho 
Monzolli, no Centro, 
continuam a todo va-
por. Nesta quinta-fei-
ra, 24 de novembro, a 
Secretaria de Agricul-
tura, Abastecimento e 
Meio Ambiente (SAA-
MA) iniciou a limpeza 
das margens do Rio 
Mogi Guaçu que ficam 
no entorno do monu-
mento. Assim, o traba-
lho dá prosseguimento 
ao cronograma que visa 
a revitalização da pon-
te de pedestres, inicia-
do na semana passada.

A secretária-adjunta 
da pasta, Ana Cláudia 
Arruda, contou que es-
tão sendo feitos os ser-
viços de poda de árvo-
res, roçagem e retirada 
de lixos e entulhos nos 
dois lados das margens 
do Rio Mogi Guaçu que 
ficam nos arredores 
da ponte de pedestres. 
“Estes trabalhos serão 
concluídos na quinta-
-feira, 25 de novembro, 
com uma equipe de 
barco que fará a lim-
peza embaixo da ponte 
de pedestres”, explicou 
ela.
A revitalização da pon-
te de pedestres é re-

alizada por meio de 
parceira entre a Prefei-
tura de Mogi Guaçu e a 
iniciativa privada. Os 
trabalhos também en-
volvem as Secretarias 
de Obras e Mobilida-
de (SOM) e de Servi-
ços Municipais (SSM), 
além das empresas 
apoiadoras. 
Os serviços começaram 
na quarta-feira, 17 de 
novembro, com a lava-
gem da ponte. No do-
mingo, 21, o monumen-
to recebeu a primeira 
mão de pintura do lado 
interno das estruturas. 
Neste fim de semana, 
dias 27 e 28 de novem-

bro, se as condições do 
tempo estiverem favo-
ráveis, será aplicada a 
primeira mão do lado 
externo das estruturas. 
A ponte de pedestres 

terá a mesma cor da 
ponte de ferro.
Além de ganhar nova 
pintura, os canteiros 
de flores do local já 
foram restaurados, as-

sim como os bancos da 
praça existente na ca-
beceira da ponte. A si-
nalização também será 
refeita e a iluminação 
ampliada. As empresas 
Brasilux Tintas e Co-
mercial de Tintas Gua-
çu são as responsáveis 
pela pintura.
A iluminação do local 
será realizada pela em-
presa Eletro Area, que 
doou cinco postes, e 
toda a infraestrutura 
elétrica será executada 
pelo Shopping Boule-
vard e pelo supermer-
cado Big Bom, que ce-
deram cinco lâmpadas 
de led.

O Serviço Autônomo 
Municipal de Água e 
Esgoto (Samae) aler-
ta sobre falsa visita 
técnica de pessoas se 
passando por funcio-
nários da autarquia 

para prestar serviços 
de checagem de qua-
lidade da água, ma-
nutenção e consertos 
em diversos bairros 
de Mogi Guaçu. O Sa-
mae esclarece que so-

mente realiza visitas 
técnicas de serviços 
após reclamação de 
munícipes diretamen-
te no setor de atendi-
mento da autarquia e 
mediante abertura de 
ordem de serviço. “Em 
nossas visitas técni-
cas, as pessoas são 
avisadas previamen-
te com a identificação 
dos funcionários, que 
comparecem aos lo-
cais uniformizados, 
com veículo oficial e 
com a apresentação 
de ordem de serviço 
aberta pelo nosso se-
tor de atendimento ao 
público”, esclareceu 
o superintendente da 

autarquia, Mário An-
tonio Zaia.

Então, trata-se de gol-
pe os casos em que a 
tentativa de visita téc-
nica aconteça fora dos 
padrões, como funcio-
nários sem identifi-
cação e sem a ordem 
de serviço do Samae. 
Neste caso, a popu-
lação pode entrar em 
contato com a autar-
quia pelo serviço de 
atendimento 08000-
102028, pelo tele-
fone (19) 3831.9899 
ou Guarda Civil Mu-
nicipal (GCM) nos 
números 153 e (19) 
3811.8900. 

Golpe
Nesta terça-feira de 
manhã, 23 de novem-
bro, um casal de ido-
sos, moradores do 
bairro Jardim Santa 
Terezinha, caiu no gol-
pe de um homem que 
se identificou como 
funcionário do Samae, 
que iria fazer um con-
serto técnico na resi-
dência. Para que o ser-
viço fosse realizado, o 
golpista pediu o valor 
de R$ 1.040,00 ale-
gando que seria para a 
compra dos materiais 
necessários para o re-
paro. Após 10 minutos 
da entrega do dinhei-

ro, o casal entrou em 
contato com o Samae, 
que enviou uma equi-
pe ao local juntamente 
com GCM’S.
Durante a conversa, o 
casal teve ciência que 
tratava-se de um gol-
pe, uma vez que o Sa-
mae não cobra valor 
no local durante a exe-
cução de qualquer ser-
viço, porque todas as 
cobranças são pagas 
na sede da autarquia. 
Por isso, o Samae des-
taca, mais uma vez, 
que é importante a 
população guaçuana 
ficar atenta com mais 
esta tentativa de gol-
pe.

O Fundo Social de So-
lidariedade segue mo-
bilizando toda a so-
ciedade em torno de 
campanhas voltadas 
ao atendimento das fa-
mílias em situação de 
vulnerabilidade social 
ou de entidades assis-
tenciais que prestam 
serviços à comunida-
de. Para socorrer um 
contingente de pessoas 
que dependem do am-
paro do Poder Público, 
o Fundo Social conta 
com as doações e re-
passes feitos pelo Go-
verno do Estado. 
Empresas, associa-
ções, grupos e entida-
des têm respondido 
com solidariedade o 

apelo feito pela presi-
dente do Fundo Social 
de Solidariedade, Ana 
de Elisabete Filomeno. 
Na última sexta-feira, 
19 de novembro, duas 
doações foram feitas 
ao Fundo Social. A 
primeira ocorreu no 
Colégio Adventista e a 
segunda no autódromo 
Velo Città. 
Na escola, o Fundo so-
cial recebeu 500 quilos 
de arroz, 100 quilos de 
feijão, 211 pacotes de 
fraldas geriátricas e 64 
latas de leite especial. 
A doação foi possível 
após o colégio promo-
ver a Gincana Solidá-
ria com os alunos e o 
resultado foi a arreca-

dação de mais de oito 
toneladas de alimen-
tos e outros produtos. 
Além do Fundo Social, 
três entidades do mu-
nicípio foram contem-
pladas.  
“Do início do ano até o 
momento arrecadamos 
mais de 11 mil cestas 
básicas. São empresas 
parceiras, o Fundo So-
cial do Estado e a cam-
panha Dose Solidária - 
Vacina contra a Fome. 
Desde o início do ano, 
temos atendido as fa-
mílias em vulnerabili-
dade social e a maio-
ria delas passam pelos 
Centros de Referências 
de Assistência Social”, 
comentou Ana Filome-

no. 
No autódromo Velo 
Città, o Fundo Social 
recebeu 10 pacotes de 
absorvente pós-parto, 
34 pacotes de fraldas 
e 36 pacotes de absor-
vente tradicional. A 
doação foi feita pelo 
grupo feminino (pilo-
tos e navegadoras) do 
Mitsubishi Cup. Esse 
ano, sete provas foram 
realizadas durante o 
campeonato.
Outra doação recebi-
da pelo Fundo Social 
foi de 1.800 quilos de 
alimentos arrecadados 
durante o 1º Encontro 
de Motociclistas reali-
zado no dia 14 de no-
vembro, no Parque dos 

Ingás. “Da doação do 
1º encontro de motos 
iremos destinar cerca 
de 900 quilos de ali-
mentos para o Distrito 
de Martinho Prado Jú-
nior por meio da Asso-

ciação de Moradores, 
para o atendimento 
das famílias mais ca-
rentes”, explicou a 
presidente do Fundo 
Social de Solidarieda-
de. 

Cidade

Este é o terceiro lote de cestas entregues pelo Fundo Social estadual ao Município, desde o mês de Setembro

Os serviços começaram na quarta-feira, 17 de novembro, com a lavagem da ponte

Trata-se de golpe os casos em que a tentativa de visita técnica aconteça fora dos padrões, como funcionários sem identificação e sem a ordem 
de serviço do Samae

Além do Fundo Social, três entidades do município foram contempladas 
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Fundo Social recebe doação de alimentos e fraldas; 
produtos beneficiarão famílias carentes

Novo Refis concede 100% no desconto de juros e 
multas ou quitação de débito em até 36 parcelas

O Fundo Social de 
Solidariedade se-
gue mobilizando 
toda a sociedade 
em torno de cam-
panhas voltadas ao 
atendimento das fa-
mílias em situação 
de vulnerabilidade 
social ou de enti-
dades assistenciais 
que prestam servi-
ços à comunidade. 
Para socorrer um 
contingente de pes-
soas que dependem 
do amparo do Poder 
Público, o Fundo 
Social conta com as 
doações e repasses 

feitos pelo Governo 
do Estado. 
Empresas, asso-
ciações, grupos e 
entidades têm res-
pondido com soli-
dariedade o apelo 
feito pela presiden-
te do Fundo Social 
de Solidariedade, 
Ana de Elisabete Fi-
lomeno. Na última 
sexta-feira, 19 de 
novembro, duas do-
ações foram feitas 
ao Fundo Social. A 
primeira ocorreu no 
Colégio Adventista 
e a segunda no au-
tódromo Velo Città. 

Na escola, o Fundo 
social recebeu 500 
quilos de arroz, 100 
quilos de feijão, 211 
pacotes de fraldas 
geriátricas e 64 la-
tas de leite especial. 
A doação foi possí-
vel após o colégio 
promover a Ginca-
na Solidária com os 
alunos e o resultado 
foi a arrecadação de 
mais de oito tone-
ladas de alimentos 
e outros produtos. 
Além do Fundo So-
cial, três entidades 
do município foram 
contempladas.  

“Do início do ano 
até o momento ar-
recadamos mais de 
11 mil cestas bási-
cas. São empresas 
parceiras, o Fundo 
Social do Estado e a 
campanha Dose So-
lidária - Vacina con-
tra a Fome. Desde o 
início do ano, temos 
atendido as famílias 
em vulnerabilidade 
social e a maioria 
delas passam pelos 
Centros de Referên-
cias de Assistência 
Social”, comentou 
Ana Filomeno. 
No autódromo Velo 

Città, o Fundo So-
cial recebeu 10 pa-
cotes de absorvente 
pós-parto, 34 paco-
tes de fraldas e 36 
pacotes de absor-
vente tradicional. A 
doação foi feita pelo 
grupo feminino (pi-
lotos e navegado-
ras) do Mitsubishi 
Cup. Esse ano, sete 
provas foram rea-
lizadas durante o 
campeonato.
Outra doação re-
cebida pelo Fundo 
Social foi de 1.800 
quilos de alimentos 
arrecadados duran-

te o 1º Encontro de 
Motociclistas rea-
lizado no dia 14 de 
novembro, no Par-
que dos Ingás. “Da 
doação do 1º encon-
tro de motos iremos 
destinar cerca de 
900 quilos de ali-
mentos para o Dis-
trito de Martinho 
Prado Júnior por 
meio da Associação 
de Moradores, para 
o atendimento das 
famílias mais ca-
rentes”, explicou a 
presidente do Fun-
do Social de Solida-
riedade. 

Com o objetivo de be-
neficiar a população 
com a renegociação 
dos débitos, a Câma-
ra Municipal aprovou 
nesta quarta-feira (17) 
a Lei 6.371/21, de ini-
ciativa do Prefeito, 
atendendo um pedido 
da Câmara, encabe-
çado pelo Vereador 
Márcio Ribeiro, com 
o apoio dos demais 
membros da Casa de 
Leis. Ela viabiliza o 

REFIS (Programa Es-
pecial de Regulariza-
ção Fiscal) ao instituir 
um modelo especial 
de parcelamento dos 
débitos. Sob a coor-
denação da Secretaria 
de Finanças, o REFIS 
terá início dia 25 de 
novembro e se esten-
derá até o dia 20 de 
dezembro.
“A legislação sancio-
nada prevê que, de 
acordo com o valor a 

ser negociado, há a 
possibilidade do mu-
nícipe optar por uma 
determinada quan-
tidade de parcelas”, 
destacou o Secretário 
de Finanças, Mauro 
Zeuri. Por este progra-
ma, o munícipe pode-
rá recorrer ao parce-
lamento dos débitos 
tributários e não tri-
butários, inscritos ou 
não em dívida ativa e 
sendo ou não objeto 

de cobrança judicial, 
em até 36 parcelas 
mensais e consecuti-
vas. Caso a preferên-
cia seja por pagamen-
to à vista, o munícipe 
terá direito a 100% 
de anistia dos juros 
moratórios e multas 
moratórias, se optar 
pelo parcelamento a 
entrada terá a anis-
tia de 100% de anistia 
dos juros moratórios e 
multas moratórias e as 
demais parcelas terão 
os descontos equiva-
lentes à faixa escolhi-
da de parcelamento. 
Pelo texto aprovado, a 
mensalidade mínima 
para pessoas físicas 
será de R$ 50,00. Já 
para a pessoa jurídica, 
o parcelamento me-
nor deverá ser de R$ 
150,00.

Documentos
Para efetivar o pedi-

do de parcelamentos, 
o interessado deverá 
comparecer no Setor 
de Dívida Ativa, na 
Rua Dr. José Alves, 
129, Centro, e apre-
sentar os seguintes 
documentos: cópia do 
RG (Registro Geral) e 
CPF (Cadastro de Pes-
soa Física), no caso de 
pessoa física.
Além desses docu-
mentos, quando a ne-
gociação do débito for 
feita por terceiros, a 
pessoa deverá apre-
sentar procuração fir-
mada em cartório e 
cópia dos seguintes 
documentos, depen-
dendo de cada caso: 
contrato social, con-
trato de venda e com-
pra de imóvel/ma-
trícula atualizada do 
imóvel, atestado de 
óbito, certidão de ca-
samento e/ou CPF e 
RG dos responsáveis 

pelo débito.
Condições de Parcela-
mento
Parcelas % de re-
dução de juros e mul-
tas
À vista (vencimen-
to no 1º dia útil após 
acordo) 100%
13x (entrada e até mais 
12 parcelas) 90%
25x (entrada e até 
mais 24 parcelas) 
80%
36x (entrada e até 
mais 35 parcelas) 
70%
OBS: a parcela à vis-
ta ou de entrada terá 
vencimento no 1º dia 
útil após o acordo, as 
demais parcelas terão 
vencimento a partir de 
30/01/2022.
Valor mínimo das par-
celas
Pessoas físicas R $ 
50
Pessoas jurídicas R $ 
150

GUSTTAVO 
LIMA

ZÉ VAQUEIRO

FELIPE 
ARAÚJO

ZÉ NETO 
& CRISTIANO

OS BARÕES 
DA PISADINHA

DENNIS

JORGE
& MATEUS

JOÃO
GOMES

JETLAG

HENRIQUE 
& JULIANO

GUSTAVO 
MIOTO

PEDRO 
SAMPAIO

26 NOV A 4 DEZ 2021

REENCONTRE
SUAS
EMOÇÕES

INGRESSOS
PARCEIROS OFICIAIS: APOIO: REALIZAÇÃO:

INGRESSOS
PARCEIROS OFICIAIS: APOIO: REALIZAÇÃO:

GUSTTAVO LIMA • ZÉ VAQUEIRO • FELIPE ARAÚJO • ZÉ NETO & CRISTIANO  
OS BARÕES DA PISADINHA • DENNIS • JORGE & MATEUS • JOÃO GOMES  
JETLAG • HENRIQUE & JULIANO • GUSTAVO MIOTO • PEDRO SAMPAIO

26 NOV 
A 4 DEZ 
2021

O FESTIVAL
DO ANO

Além do Fundo Social, três entidades do município foram contempladas 

Pelo texto aprovado, a mensalidade mínima para pessoas físicas será de R$ 50,00. Já para a pessoa jurídica, o parcelamento menor deverá 
ser de R$ 150,00
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Agende sua visita.
R. Fabiano Pôrto, 85 – Jardim Nova Pinhal
(19) 3661-9444
escolachampagnat.com.br/pinhal

Na Escola Champagnat, acreditamos numa 
educação inovadora, com os melhores resultados 
e voltada para importantes valores. Aqui, seu filho 
desenvolve habilidades, como autonomia e trabalho 
em equipe, a partir de projetos, atividades de mão 
na massa e debates para resolução de problemas, 
sempre de forma colaborativa. Ele contará com:

●  Aprendizagem criativa;
●  Ensino forte em Língua Portuguesa e Matemática;
●  Tecnologia educacional em sintonia com o mundo;
●  Qualidade em educação para construir projetos
     de vida incríveis;
●  Convívio com projetos sociais;
●  Ações do Núcleo Pastoral;
●  E muitas outras vivências transformadoras.

formação
humana, digital e

transformadora.

Micaele Pereira é eleita Pérola 
Negra e Maichel de Oliveira o 

Mister Beleza Negra

As comemorações da 
Semana da Consciên-
cia Negra já começa-
ram em Mogi Guaçu 
com a realização do 
Concurso Miss Pérola 
Negra e Mister Beleza 
Negra, realizado na 
noite desta segunda-
-feira, 15 de novem-
bro, no Teatro Tupec, 
no Centro Cultural.
 
A jovem Micaele Dias 
Pereira foi eleita a 
Miss Pérola Negra 
2021. A segunda co-
locada foi Manuela 
Costa Reis e a ter-
ceira colocação ficou 
com Ana Caroline dos 

Santos, que também 
foi eleita Miss Simpa-
tia. Já a faixa de Mis-
ter Beleza Negra foi 
para Maichel Deivid 
de Oliveira.
 
O secretário de Cultu-
ra, André Sastri, des-
tacou que concurso 
é importante porque 
ressalta a beleza ne-
gra e a cultura afro do 
Brasil. “Foi um even-
to belíssimo e muito 
gratificante de se or-
ganizar. Agradeço a 
todos que apoiaram o 
evento que enaltece a 
importância da raça 
e beleza negra”, co-

mentou Sastri. 

Durante o dia de on-
tem também aconte-
ceu a Feira Afro Cul-
tural, no saguão do 
Centro Cultural, com 
arte, música, concei-
tos da moda afro e 
praça de alimentação. 
O evento teve ainda 
exposições de fotos e 
de pintura de artistas 
africanos das cida-
des de Leme, Araras, 
Limeira e Campinas 
e intervenções artís-
ticas com apresenta-
ções de dança, além 
de capoeira e conga-
da. 

A segunda colocada foi Manuela Costa Reis e a terceira colocação 
ficou com Ana Caroline dos Santos
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Professores dão dicas para segundo dia de 
provas do Enem

Em São Paulo, 41% dos jovens pensaram 
em deixar estudos na pandemia

Matrículas na educação profissional federal 
crescem 47% em 2020

No próximo domin-
go (28), os candidatos 
do Exame Nacional do 
Ensino Médio (Enem) 
2021 farão as provas 
de matemática e ciên-
cias da natureza. Para 
se sair bem, professo-
res entrevistados re-
comendam que o par-
ticipante tenha uma 
estratégia de prova. 
Quem não foi bem no 
primeiro dia de aplica-
ção, ainda pode recu-
perar a nota.  
Ter uma estratégia de 
prova é definir pre-
viamente como irá 
administrar o tempo 
e como irá resolver as 
questões. A dica do as-
sessor da área de física 
do Sistema Positivo de 
Ensino, Danilo Cape-
lari, é começar pelas 
questões mais fáceis. 
“Fazer uma primeira 
leitura da prova e ir 
respondendo as ques-

tões mais fáceis. Isso 
garante a proficiência. 
Em uma segunda leitu-
ra, dedicar mais tempo 
às questões mais difí-
ceis”, diz. 
Capelari explica que 
garantir as questões 
fáceis é uma estratégia 
para atender aos cri-
térios de correção das 
provas, pela Teoria de 
Resposta ao Item. Pela 
TRI, a nota não é cal-
culada levando-se em 
conta somente o nú-
mero de questões cor-
retas, mas também a 
coerência das respos-
tas do participante ao 
conjunto das questões 
que formam a prova. A 
TRI estima a dificulda-
de das questões e ava-
lia o conhecimento dos 
participantes.
Caso um estudante 
erre todas as questões 
fáceis e acerte uma di-
fícil, a pontuação dele 

nessa questão será me-
nor do que a de um es-
tudante que acertou as 
questões mais fáceis e 
também a difícil. No 
primeiro caso, o sis-
tema poderá enten-
der que o participante 
chutou a resposta. 
 
Agenda_Enem_2021_
segundo_dia, por 
Arte/Agência Brasil
“Olhe as questões, dê 
uma primeira lida para 
escolher efetivamen-
te os itens, começan-
do pelos que você tem 
mais certeza de acerto. 
Como são textos gran-
des, não acho que seja 
adequado se aventurar 
a gabaritar tudo ou a 
fazer de forma contí-
nua, da primeira à últi-
ma questão”, comple-
menta o professor de 
matemática do Colégio 
Matriz Educação, José 
Carlos de Medeiros. 

Atenção ao enunciado
Outra dica é estar 
atento aos textos e 
enunciados da ques-
tão. “Às vezes, as ques-
tões [que são de múlti-
pla escolha] têm mais 
de uma alternativa que 
está correta concei-
tualmente. A grande 
questão é responder 
de acordo com o que o 
enunciado está pedin-
do. A alternativa pode 
estar correta conceitu-
almente, mas não é o 
que o enunciado pede. 
Quando se fala em in-
terpretação de texto, é 
importante que os alu-
nos estejam focados 
no pedido da questão, 
no enunciado”, explica 
Capelari.
Na reta final, a poucos 
dias para a prova, Me-
deiros recomenda que 
os estudantes descan-
sem, para que possam 
estar tranquilos, mas 
que também façam 
uma última revisão. 
“Eu sempre acho que 
o melhor é o caminho 
do meio, eu acho que 
cabe dar uma revisada, 
mas estudar à exaustão 
não é a melhor solução 
emocionalmente para 
fazer uma prova”
Uma forma de revi-
sar o conteúdo é fazer 
questões de provas do 
Enem de anos ante-
riores. “Acho interes-
sante, para quem tiver 
oportunidade, rever 
algumas questões dos 
vários grupos de pro-
va, do Enem PPL [para 

pessoas privadas de 
liberdade], Enem digi-
tal, em Libras [Língua 
Brasileira de Sinais], 
porque elas têm ques-
tões diferentes, mas 
que vêm do mesmo 
banco. É legal treinar 
as características da 
prova”, diz o professor. 
Todas os cadernos de 
questões e os gabaritos 
de anos anteriores es-
tão disponíveis no site 
do Instituto Nacional 
de Estudos e Pesquisas 
Educacionais Anísio 
Teixeira (Inep). 
Ainda dá para recupe-
rar 
No último domingo 
(21), os candidatos fi-
zeram as provas de lin-
guagens, ciências hu-
manas e redação. Para 
quem acha que não foi 
muito bem, os profes-
sores dizem que ainda 
dá para recuperar a 
nota. “Não pode desa-
nimar, no Enem não ir 
muito bem é relativo. 
Como a prova segue a 
TRI, acontece muito 
de alunos acertarem 
25 questões e tirarem 
a mesma nota de quem 
acertou 8 ou 9, por 
causa da estratégia de 
prova”, diz Capelari. 
Medeiros concorda: 
“Não há essa coisa de 
bola de cristal. Não 
saiu o resultado e, 
principalmente, como 
a gente tem 26% de au-
sência, deixar de ten-
tar eu acho que não é 
uma coisa inteligente. 
Já que está dentro do 

processo, não custa ir 
lá e tentar, até porque 
não há certeza de ab-
solutamente nada”. 
Os gabaritos oficiais 
serão divulgados para 
todas as provas apenas 
na próxima semana, 
até o dia 1º de dezem-
bro. 
Questões do Enem
Para testar os conheci-
mentos, os estudantes 
podem acessar gratui-
tamente o Questões 
Enem da Empresa Bra-
sil de Comunicação 
(EBC), um banco que 
reúne todas as ques-
tões do Enem de 2009 
a 2020. No sistema, é 
possível escolher quais 
áreas do conhecimento 
se quer estudar. O ban-
co seleciona as ques-
tões de maneira alea-
tória. 
Acompanhe a cober-
tura da Agência Brasil 
sobre o Enem 2021:
 
O Enem seleciona es-
tudantes para vagas do 
ensino superior públi-
cas pelo Sistema de Se-
leção Unificada (Sisu), 
para bolsas em insti-
tuições privadas pelo 
Programa Universida-
de para Todos (ProU-
ni), e serve de parâ-
metro para o Fundo de 
Financiamento Estu-
dantil (Fies). Os resul-
tados também podem 
ser usados para in-
gressar em instituições 
de ensino portuguesas 
que têm convênio com 
o Inep.

Pesquisa do Conse-
lho Nacional de Ju-
ventude (Conjuve), 
em parceria com a 
Rede Conhecimento 
Social, Global Oppor-
tunity Youth Network 
São Paulo (Goyn SP) 
e a Coordenadoria da 
Juventude da Pre-
feitura Municipal de 
São Paulo, mostra 
que 41% dos jovens 
da capital paulista 
pensaram em desis-
tir de estudar duran-
te a pandemia de co-
vid-19.  

O levantamento di-
vulgado nesta ter-
ça-feira (23) é um 
recorte focado nos 
3.520 jovens da cida-
de de São Paulo que 
participaram da 2ª 
edição da pesquisa 
nacional Juventudes 
e a Pandemia do Co-
ronavírus, realizada 
de 22 de março a 12 
de abril de 2021. Ide-
alizada pelo Conselho 
Nacional da Juventu-
de, a pesquisa ouviu 
68.114 jovens no país.
De acordo com o es-

tudo, 4% dos jovens 
tinham interrompido 
os estudos principal-
mente por sentirem 
dificuldade em se or-
ganizar com o ensino 
remoto e a necessida-
de de procurar renda 
durante o período. 
Apesar de continua-
rem estudando, 4 a 
cada 10 jovens (40%) 
pensaram em parar 
os estudos durante a 
pandemia, e 7 a cada 
10 pensaram (70%) 
em desistir do Exame 
Nacional do Ensino 

Médio (Enem).
“A pandemia agra-
vou, em diferentes ní-
veis e perspectivas, a 
violação dos direitos 
das pessoas jovens 
no Brasil e, por isso, 
desenvolvemos a pes-
quisa. Criamos uma 
base sólida de evi-
dências para apoiar 
a atuação de tomado-
res de decisão e am-
pliar a capacidade da 
sociedade de produ-
zir respostas aos de-
safios emergenciais”, 
destacou o presidente 

da Conjuve, Marcus 
Barão.
A pesquisa mostrou 
ainda que 5 a cada 
10 jovens (50%) pau-
listanos se disseram 
pessimistas quanto 
ao futuro após a pan-
demia. A covid-19 
também influenciou a 
forma como eles per-
cebem a política: 5 a 
cada 10 afirmaram 
(50%) acreditar que 
participarão mais e 
estarão mais atentos 
sobre a política; e 8 
a cada 10 declararam 

(80%) que a pande-
mia vai influenciar 
na forma que vão vo-
tar nas próximas elei-
ções.
Dos jovens da capital 
paulista que respon-
deram à pesquisa, 
11% tinham de 15 a 
17 anos; 51%, de 18 a 
24 anos; e 38%, de 25 
a 29. A maioria dos 
entrevistados foi de 
mulheres (70%); 64% 
se declararam bran-
cos; 32%, negros; 4%, 
amarelos; e nenhum, 
indígena.

O Ministério da Edu-
cação (MEC) apre-
sentou nesta terça-
-feira (23) a nova 
edição da Plataforma 
Nilo Peçanha (PNP), 
com estatísticas e 
informações atuali-
zadas sobre a rede 
federal de educação 
profissional, científi-
ca e tecnológica. Os 
dados são referentes 
ao ano de 2020. Pe-
las informações, o 
número de matrícu-

las em todas as uni-
dades da rede, com-
posta por 654 escolas 
e institutos federais, 
cresceu 47,3% entre 
2019 e 2020, passan-
do de 1.023.303 para 
1.507.476 no total.   
O número de vagas 
disponíveis, que eram 
496.333, em 2019, 
quase dobrou no ano 
passado (2020), com 
a oferta de 898.787, 
um aumento de 81%. 
O número de cursos 

atualmente ofereci-
dos pela rede é de 
10.878. 
Criada em 2018, a 
Plataforma Nilo Pe-
çanha é disponibili-
zada todos os anos 
sempre com informa-
ções do ano anterior, 
com conteúdos de in-
teresse de gestores, 
professores, pesqui-
sadores e estudantes. 
Por meio da ferra-
menta, é possível rea-
lizar acompanhamen-

to, monitoramento, 
avaliação e divulga-
ção dos dados acadê-
micos, de gestão de 
pessoas e financeiros 
das instituições que 
compõem a rede fe-
deral, incluindo in-
formações sobre nú-
mero de matrículas, 
de servidores, além 
de indicadores de efi-
ciência acadêmica e 
cursos ofertados pe-
las instituições.
“Essa plataforma é 

um ambiente virtual 
seguro, eficiente, e 
que todo ano trará re-
novação de conteúdo, 
estatística, que per-
mitirão avaliar o de-
sempenhos das insti-
tuições que compõem 
a rede federal”, afir-
mou o ministro Mil-
ton Ribeiro, durante 
o lançamento da nova 
edição da ferramenta.
O nome da platafor-
ma homenageia o sé-
timo presidente da 

história republicana 
do Brasil. Nilo Peça-
nha é considerado o 
patrono da educação 
profissional no Brasil 
porque durante o seu 
mandato, entre 1909 
e 1910, criou a rede 
de Escolas de Apren-
dizes e Artífices, pre-
cursoras dos atuais 
Institutos Federais 
de Ensino Tecnológi-
co e os Centros Fede-
rais de Educação Tec-
nológica (Cefets).

Matemática e ciências da natureza serão exames de domingo (28)

Pesquisa aponta agravamento da violação de direitos desse grupo

Dados constam em nova edição da Plataforma Nilo Peçanha, do MEC

Foto: Tomaz Silva/Agência Brasil
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Licitação que visa recuperação da Vicente Ortiz de Camargo 
será em fevereiro

Pagamento do 13º salário aos servidores municipais será 
adiantado

Aeroporto Municipal é tema de Audiência Pública na 
Câmara Municipal  

Projeto da Prefeitura incentiva construção de moradias 
populares  

O processo licitatório está marcado para acontecer no dia 1º de fevereiro

O processo licitatório está marcado para acontecer no dia 1º de fevereiro

A verba deverá ser destinada única e exclusivamente para a infraestrutura de aeroportos, não podendo ser destinado a qualquer 
outra área

Com duração de 30 meses, o projeto irá abranger lotes de 300 m² a 2.000 m² e por meio da flexibilização da atual legislação, o 
objetivo é ampliar a oferta de moradias populares

Política

O Governo do Estado, 
por meio do Departa-
mento de Estradas e 
Rodagem (DER), pu-
blicou nesta semana 
os editais que visam a 
recuperação de mais 
de 100 estradas rurais. 
Entre os lotes, está a 
Estrada Municipal Vi-
cente Ortiz de Camar-
go, que será totalmente 
recapeada e sinalizada. 
O processo licitató-
rio está marcado para 
acontecer no dia 1º de 
fevereiro. 
O convênio assinado 
com o município prevê 
as melhorias em 4,36 
Km da via que compre-
ende trecho entre o Jar-
dim Alvorada ao trevo 
da Roseira, onde o Go-

verno do Estado pro-
move melhorias na SPI 
177/342. A recuperação 
da estrada municipal 
terá um investimento 
do Estado no valor de 
R$ 3.217.122,03 sem 
contrapartida do muni-
cípio. O prazo de con-
clusão é de seis meses. 
“Fiz o pedido pessoal-
mente ao governador 
João Doria durante sua 
visita a Mogi Guaçu. 
Trabalhei, a partir dis-
so, intensamente junto 
ao deputado estadual 
Barros Munhoz para 
garantir a liberação dos 
recursos. Serão 4,36 
quilômetros de melho-
rias em uma via ampla-
mente castigada, com 
grande fluxo de veícu-

los”, comentou o pre-
feito Rodrigo Falsetti. 
O prefeito ainda lem-
brou que aguarda ou-
tras liberações por 
parte do Governo do 
Estado, fruto do traba-
lho que o atual governo 
vem fazendo ao apre-
sentar projetos que vi-
sam melhorias na in-
fraestrutura asfáltica 
de todo o município. 
“Além disso, recebe-
mos recentemente à 
notícia de um investi-
mento robusto, já as-
segurado pelo Governo 
Paulista, para melho-
rias em nossa infraes-
trutura asfáltica. Mais 
de R$ 10 milhões, uma 
conquista histórica”, 
ressaltou. 

Outra conquista 
Vale lembrar que, no 
dia 11 de novembro, 
Rodrigo Falsetti assi-
nou convênio do Pro-
grama Melhor Cami-
nho, de recuperação 
de estradas rurais, na 
Secretaria de Agricul-
tura e Abastecimento 
do Estado de São Pau-
lo. O valor estimado 
do convênio é de R$ 
680.359,50 sem con-
trapartida do municí-
pio. 
O programa Melhor 
Caminho visa a execu-
ção de obras em tre-
chos de estradas rurais 
para sua recuperação e 
conservação. No caso 
de Mogi Guaçu, o va-
lor será investido em 

melhorias no bairro 
rural da Roseira, onde 
4,71km serão recupera-
dos. É prevista a apli-
cação de cascalho, ser-
viços de manutenção 
com recuperação de 
cacimbas e curvas de 
nível para escoamento 

de águas da chuva. As 
melhorias nas estradas 
rurais da Roseira serão 
executadas por empre-
sa contratada pelo Go-
verno do Estado e terão 
início ainda nesse ano. 
O prazo de conclusão é 
de doze meses. 

Por determinação do Pre-
feito Paulo Silva, a Secre-
taria de Administração e 
a Secretaria de Finanças 
divulgaram, nesta segun-

da-feira (22), que o paga-
mento da 2ª parcela do 
13º salário será antecipa-
do. Inicialmente previsto 
para ser efetuado em 20 
de dezembro, os colabo-

radores municipais rece-
berão a remuneração no 
próximo dia 10.
O adiantamento da 2ª 
metade dos valores será 
estendida para todos os 

servidores que, atual-
mente, possui mais de 
2,6 mil integrantes. No 
total, a folha de paga-
mento deste dia será de 
aproximadamente R$ 4 

milhões, o que também 
contribuirá para o aque-
cimento do comércio 
no período que antece-
de as festas natalinas. 
“A iniciativa atenderá o 

quadro completo de co-
laboradores, o que será 
benéfica para centenas 
de famílias”, destacou o 
secretário de Adminis-
tração, Mauro Nunes.

Na última quarta-feira 
(17), às 19h, na Câmara 
Municipal foi realiza-
da a audiência pública 
sobre o Aeroporto Mu-
nicipal. Na prática, a 
reunião teve por obje-
tivo prestar esclareci-
mentos aos vereadores 
e à população sobre a 
importância dos inves-
timentos no aeropor-
to, o que resultará no 
desenvolvimento eco-
nômico no município 
através da geração de 
emprego e renda.
Na ocasião, o secretá-
rio de Governo Mas-

sao Hito e o gestor do 
Aeroporto Municipal 
Júlio Blander esclare-
ceram que os recursos 
de R$ 10 milhões são 
provenientes do FNAC 
(Fundo Nacional de 
Aviação Civil), vincu-
lado ao Ministério de 
Infraestrutura do Go-
verno Federal. A verba 
deverá ser destinada 
única e exclusivamen-
te para a infraestrutu-
ra de aeroportos, não 
podendo ser destinado 
a qualquer outra área.
A assessoria do Depu-
tado Federal Coronel 

Tadeu compareceu 
na audiência públi-
ca, além da participa-

ção do parlamentar 
através de vídeo, de-
monstra o interesse do 

Governo Federal em 
investir no Aeroporto 
Municipal. A reunião 

teve a participação da 
Presidente da Câmara 
Municipal Sônia Mó-
dena e dos vereadores 
Ademir Junior, Dirceu 
Paulino, Luzia Cristina 
Cortes Nogueira, Mara 
Choquetta, Orivaldo 
Magalhães, além dos 
secretários Munici-
pais de Governo, Mas-
sao Hito; de Finanças, 
Mauro Zeuri; de Obras 
e de Mobilidade Ur-
bana, Paulo Roberto 
Tristão e de Relações 
Institucionais, Maria 
Helena Scudeler de 
Barros.

Com o objetivo de re-
duzir os vazios urba-
nos e estimular o mer-
cado da construção 
civil com a geração de 
emprego e renda no 
município, a Prefei-
tura enviou à Câmara 
Municipal um projeto 
que institui o Progra-
ma Municipal de In-
centivo à Construção 
Civil para fins Habita-
cionais (PMICCH). O 
anúncio ocorreu nesta 
quinta-feira (18), em 
cerimônia realizada 
na Estação Educação, 
com a presença do 
Prefeito Paulo Silva e 
da Presidente da Câ-
mara Municipal Sônia 
Módena, além dos ve-
readores Geraldo Ber-
tanha, Dirceu Paulino, 
Mara Choquetta e Lu-
zia Cristina. Estiveram 
também presentes a 
imprensa, inúmeros 
secretários e represen-
tantes de construtoras 
e corretores do ramo 

imobiliário.
Sob a coordenação da 
Secretaria de Governo, 
a proposta permitirá 
que um terreno de 300 
m² possa sofrer des-
dobro, possibilitando 
a construção de duas 
residências. Além de 
aquecer o mercado, a 
medida visa estimular 
a ocupação de vazios 
urbanos já atendidos 
por infraestrutura ur-
bana, como redes de 
distribuição de água, 
energia e tratamento 
de esgoto, iluminação 
pública, coleta de lixo, 
asfalto e serviços pú-
blicos.
Segundo o Secretário 
de Governo Massao 
Hito, existem mais 
de 6.900 lotes entre 
300m² e 2.000m² na 
área urbana. “Conside-
rando que apenas 10% 
destes imóveis partici-
pem deste programa, 
teremos aproximada-
mente 1.400 casas sen-

do construídas. Levan-
do-se em conta que, 
em cada obra, são em-
pregados direta e indi-
retamente pelo menos 
sete pessoas, entre pe-
dreiros, ajudantes, ele-
tricistas, encanadores, 
pintores, engenheiros, 
arquitetos, instalado-
res de gesso, vidracei-
ros, etc, podemos ter, 
em curto prazo, a gera-
ção de mais de 10 mil 
empregos na cidade 
nos próximos meses”, 
afirmou Massao.
Com duração de 30 
meses, o projeto irá 
abranger lotes de 300 
m² a 2.000 m² e por 
meio da flexibilização 
da atual legislação, o 
objetivo é ampliar a 
oferta de moradias po-
pulares. Nestes casos, 
as residências pode-
rão ter no máximo dois 
pavimentos – térreo e 
andar superior – com 
ocupação máxima de 
60% do terreno.
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Natal Encantado começa em 1º de dezembro com 
decoração temática e atrações para toda a família

Roda de Samba retorna com as apresentações na 
Praça Duque de Caxias

Saúde

Um espetáculo de 
luzes e magia, com 
atrações artísticas 
gratuitas para toda 
a família. São esses 
os atrativos do Natal 
Encantado de Mogi 
Guaçu, com progra-
mação divulgada esta 
semana pela Secreta-
ria Municipal de Cul-
tura. O evento, que 
acontece de 1º a 23 
de dezembro, conta-
rá com iluminação 
e decoração feitos 
por meio de parce-
ria com a Associação 
Comercial e Indus-
trial (ACIMG), com 
a tradicional Parada 
de Natal na região 
central, ao longo da 
Rua Paula Bueno, e 
com shows e apre-
sentações culturais 
no Parque dos Ingás, 
na Praça Rui Barbosa 
(Recanto) e no Tea-
tro Municipal Tupec. 
A exemplo do que era 
feito anteriormente, 
a casinha do Papai 
Noel será instalada 
na Praça do Recan-
to e funcionará de 
segunda a sexta-fei-
ra, das 19h às 22h. 
O Parque dos Ingás, 
por sua vez, terá área 
de alimentação com 
food-trucks.
A programação co-
meça no dia 1º com 
a Parada de Natal, a 
partir das 19h, per-
correndo o Ingás e 
até a Rua 13 de Maio, 
em frente ao Recan-
to. Estão previstas 
duas delas, com re-
petição prevista para 
o dia 15 de dezembro. 
“O Natal Encantado 
será um evento belís-
simo, feito com mui-
to carinho para as 
famílias guaçuanas 
e de toda a região”, 
ressaltou o prefei-
to Rodrigo Falsetti. 
“Temos uma festi-
vidade natalina que 
é referência, muito 
aguardada. E prepa-
ramos eventos muito 
legais, com apoio da 
ACIMG, para valori-
zar a data, encantar 
as pessoas e fortale-
cer o comércio. De-
pois de um ano de 
restrições mais rigo-
rosas, estamos todos 
na expectativa de um 

Natal com mais espe-
rança”. 
A programação na 
praça central da ci-
dade terá ainda sarau 
de poesia, contação 
de histórias e apre-
sentação de corais da 
Banda Musical Mar-
cos Vedovello. 
Os eventos no Parque 
dos Ingás começam 
no dia 2 de dezembro 
com o músico Mazi-
nho Quevedo, mes-
tre da viola caipira, a 
partir das 20h. Des-
taque também para 
a apresentação da 
Orquestra da Polí-
cia Militar do Esta-
do de São Paulo no 
dia 3 de dezembro, a 
partir das 20h, com 
abertura por conta 
da Corporação Mu-
sical Marcos Vedo-
vello. A programação 
segue até o dia 23 de 
dezembro com muita 
música, arte e dança. 
Ela pode ser conferi-
da, na íntegra, abai-
xo ou no Portal do 
Governo, em www.
m o g i g u a c u . s p . g o v .
br. 
A programação do 
Teatro Tupec, no 
Centro Cultural, co-
meça no dia 5 de de-
zembro com a apre-
sentação da Banda 
J3D, de repertório 

repleto de sucessos 
do pop rock, a par-
tir das 19h. Às 20h 
se apresenta a Banda 
Pegada Universitá-
ria. Outras apresen-
tações estão previs-
tas para os dias 10, 
11, 12, 17, 18 e 19 de 
dezembro. 
Novo nome
Nesta segunda-feira, 
22 de novembro, os 
vereadores aprova-
ram projeto de lei de 
autoria do Executivo 
que instituiu o Natal 
Encantado no muni-
cípio em substituição 
ao Natal Luz. A mu-
dança foi necessária, 
segundo o secretário 
municipal de Cul-
tura, André Sastri, 
após a constatação 
da existência da mar-
ca Natal Luz, reque-
rida pela Prefeitura 
Municipal de Grama-
do.
Programação Natal 
Encantado 
Praça do Recanto
1º de dezembro
19h – Chegada do Pa-
pai Noel na Parada 
de Natal (Desfile com 
diversas atrações)
20h30- Apresenta-
ção musical com o 
espetáculo Visita à 
Fábrica do Noel
15 de dezembro
17h –Poesias com 

Carlos Pinheiro
17h50- Brinquedo 
Encantado (Conta-
ção de Histórias)
19h – Parada de Na-
tal (Desfile com di-
versas atrações)
20h- Apresentação 
musical com o es-
petáculo Salvando o 
Natal 
21h – Corais da Cor-
poração Musical 
Marcos Vedovello
 
Teatro Municipal 
TUPEC

5 de dezembro
19h – Banda J3D 
(Pop rock)
20h – Banda Pegada 
Universitária (Serta-
nejo)

10 de dezembro
19h – Balé Clássico, 
com Sol Academia
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Academia WM’s
21h – Dança do Ven-
tre, com Samyna 
Suad Belly Dance

11 de dezembro
20h – Dança e Cida-
dania

12 de dezembro
19h – Banda Sweet 
Bullet (Hard Rock)
20h – Derick e Los-
sani (Dupla Sertane-

ja)

17 de dezembro
19h – Cia. Paraferná-
lia (Teatro Contem-
porâneo)
21h – Cia. Oitonopal-
co (Teatro Contem-
porâneo)

18 de dezembro
20h – EMIA (Mostra 
Multilinguagem)

19 de dezembro
17h – Projeto Ága-
pe (Dança, Música e 
Jiu-Jitsu)
18h – Projeto PAS 
(Música com reper-
tório variado)
19h – Dança de Sa-
lão, com Studio Im-
pacto
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Studio W

Parque dos Ingás
2 de dezembro
20h – Mazinho Que-
vedo

3 de dezembro
19h30 – Corporação 
Musical Marcos Ve-
dovello
20h – Orquestra da 
Polícia Militar do Es-
tado de São Paulo

4 de dezembro
17h – Grupo Prima-
vera Nacional (Rap)

19h – KWAJA (Dança 
K-Pop)
19h30 – Dança Con-
temporânea, com Es-
tação do Corpo
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Academia WM’s
8 de dezembro
19h – Juninho Dan-
tos (Roda de Samba)
20h – Armando Mo-
reli e Trio (Samba)
21h – Quinteto Alma 
Brasileira (Jazz e 
MPB)
9 de dezembro
19h30 – Banda Santa 
Terezinha
20h30 – Quarteto 
Qdeujazz
10 de dezembro
19h – Banda Sweet 
Bullet (Hard Rock)
20h – Banda Prime-
zero (Heavy Metal)
21h – Banda Eu + 1 
(Rock Retrô)
11 de dezembro
19h – Banda Rádio 
K7 (Pop rock nacio-
nal)
20h – Derick e Los-
sani (Dupla Sertane-
ja)
16 de dezembro
19h30 – Banda J3D 
(Pop rock)
20h30 – Banda Rock 
Village (Rock)
17 de dezembro
19h – Dança Contem-
porânea, com Acade-
mia Dançarte
20h – Kung Fu, com 
Kenj Shaolin do Nor-
te
18 de dezembro
17h – Grupo de Ca-
poeira Ocultos
17h30 – Capoeira de 
Luanda
18h – Dança Contem-
porânea, com Impul-
so Academia
19h – Balé Clássico, 
com Sol Academia
20h – Dança Con-
temporânea, com 
Nathalia Mello
22 de dezembro
19h – Dança Contem-
porânea, com Dança 
SESI
20h – Os Patronos da 
Viola (Viola caipira)
23 de dezembro
19h – Deni Allison 
(Pop)
20h – Banda Pegada 
Universitária (Serta-
nejo)
21h – DJ Zolrac (Mú-
sica Eletrônica)

No domingo, 28 de no-
vembro, a tradicional 
Roda de Samba e Cho-
ro com o Grupo da Es-
tação retorna com as 
apresentações presen-
ciais na Praça Duque 
Caxias, no Centro, lo-
calizada atrás do Cen-
tro de Convergência 
Cultural. O evento será 
das 10h às 13h.
O projeto, que acon-
tece sempre no último 
domingo de cada mês, 
teve que ser interrom-
pido por cerca de um 
ano e meio devido a 
pandemia da Covid-19. 
No entanto, em outu-
bro passado, a Roda 
de Samba voltou com 
a exibição presencial 

que ocorreu na con-
cha acústica do Centro 
Cultura, contando com 
uma participação limi-
tada de público.
O assessor da Secreta-
ria de Cultura, Rodrigo 
Peguin, explicou que 
há meses o público es-
tava pedindo o retorno 
do evento para o local 
de origem, “Desta for-
ma, tanto a pasta quan-
to o Grupo da Estação 
entenderam que o mo-
mento atual da pande-
mia, com grande parte 
da população guaçuana 
vacinada, proporciona 
a retomada presencial 
da Roda de Samba e 
Choro na Praça Duque 
de Caxias”, disse ele.

No entanto, o assessor 
destaca que a pande-
mia deu uma arrefeci-
da, mas não passou e, 
por isso, o cumprimen-
to das medidas pre-
ventivas no combate à 
doença será mantido. 
“Em Mogi Guaçu, os 
eventos culturais com 
o público estão vol-
tando gradativamente 
para evitar aglomera-
ções. Portanto, conti-
nua sendo obrigatório 
o uso de máscaras de 
todos e a manutenção 
de distanciamento so-
cial sempre que pos-
sível. No local, forne-
ceremos álcool em gel 
para os presentes”, 
ressaltou Peguin.

O projeto, que acontece sempre no último domingo de cada mês, teve que ser interrompido por cerca de um ano e meio devido a 
pandemia da Covid-19


